

FRENTE ANTIIMPERIALISTA Y POR EL SOCIALISMO

Un ejército político de masas impulsado por el PRT

FAS

The letters 'FAS' are rendered in a large, bold, white font with a textured, grainy appearance. The letter 'A' is filled with a black silhouette of a dove in flight. The letter 'S' contains a circular inset image of a person's face, possibly a leader or a worker, looking towards the right. The background of the letters is a collage of images, including a crowd of people and a banner.

Lisandro Silva Mariños



Ediciones

La Llamarada

EDICIONES

A VENCER

Prólogo por

Pablo Bonavena

FAS

Un ejército político de masas impulsado por el PRT

El libro que el lector ahora tiene ante sus ojos parte de los primeros pasos de la organización que llegará a ser el PRT "El Combatiente", prosigue con su actuación en el momento en que la alicaída dictadura abandona la idea de la "suspensión de la política" sin plazos; para luego reconstruir y analizar las políticas desplegadas por esta organización en la etapa abierta una vez consagrado el gobierno que emergió de los comicios allá por marzo de 1973. El lugar principal, como lo anuncia el título, lo acapara el FAS, esto es, la constitución de un frente político, buscando aprovechar las condiciones legales, aunque precarias, que abría la etapa democrática encabezada por el "tercer peronismo", en vistas a articular esfuerzos con otros grupos sociales, sindicales y políticos. Trata una cuestión relegada sobre el desempeño de un partido que, muchas veces, queda eclipsada sólo detrás de una de las prácticas ensayadas para desplegar su estrategia de poder, amparada, como apunta el autor, en un "leninismo teórico y práctico": la lucha armada a través del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP).

(...)Trata, tal como lo hizo el PRT en aquel entonces, un asunto teórico de gran densidad: el arte de combinar las luchas legales de superficie con las luchas ilegales de corte clandestino o, dicho de otro modo, la posibilidad de enhebrar la astucia política con la fortaleza teórica para promover, al unísono, la realización de la ciudadanía y su negación o resquebrajamiento.

Pablo Bonavena
(del prólogo del libro)

Mientras la mayoría de los estudios sobre el PRT-ERP se han focalizado en los aspectos vinculados a la lucha armada, este trabajo propone aportar al conocimiento de la política integral de esa organización revolucionaria. Para ello, se analiza en esta investigación una de las dimensiones de la construcción política de masas que desplegó esta organización político militar durante la primera mitad de la década del '70: **el Frente Antiimperialista y por el Socialismo (FAS)**.

Partiendo del análisis de los distintos niveles de su estrategia de poder, se ahonda aquí en el origen, objetivos, desarrollo, debates, en torno a la construcción de un **ejército político de masas** como germen del Frente de Liberación Nacional y Social. ¿Qué desarrollo tuvo el PRT en la legalidad? ¿Cuál era su marco de alianzas? ¿Cuál fue su vínculo con el peronismo revolucionario en el terreno político-organizativo? ¿Cómo desarrolló políticamente el vínculo entre guerra revolucionaria y lucha democrática? ¿Cuál era la relación entre el partido y los frentes de masas?

Estos interrogantes nos mueven al estudio, descripción y análisis de la política frentista y legal que llevó a cabo el partido. Así, se analiza en profundidad el desarrollo del **FAS** en tanto frente político y social de masas que en poco más de un año expresó potencialidades que lo proyectaron, pese a sus limitaciones, como una alternativa masiva de cara al tercer peronismo. Una herramienta organizativa que agrupó a diferentes tendencias de la izquierda marxista (guevaristas, trotskistas, consejistas y libertarios) y el peronismo revolucionario, estableciendo un programa político, un estatuto y regionales en diferentes provincias con una importante participación de amplios sectores del pueblo y la clase trabajadora.

Finalmente, no escapa este estudio al debate político, abordando los principales ejes de disputa y disenso que tuvieron las distintas organizaciones tanto a la interna del frente como hacia afuera, principalmente con el Partido Comunista y Montoneros.

Un libro imprescindible sobre la historia de una de las organizaciones más influyentes de la izquierda argentina, a partir del cual es posible arribar a conclusiones políticas para la acción política actual



Ediciones

La Llamarada

EDICIONES
AVENCER

ISBN 978-987-42-144-3



9 789874 241443